



Diputados morenistas respaldan decisión

# Activistas urgen a la reapertura de Comar

CRISIS MIGRATORIA  
SITUACIÓN EN MÉXICO| Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com.mx

Activistas en pro de migrantes y refugiados demandaron este lunes la reapertura de las oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) en la Ciudad de México, pues hasta ahora ha afectado a cuatro mil personas que van en tránsito por el país, las cuales quedan a merced de traficantes; además, los albergues están rebasados en su capacidad de atención.

Ante esa situación, los diputados de Morena, Alejandro Robles y Mario Alberto Torres, respaldaron la demanda de los activistas para que la Comar reanude sus labores en la CDMX, tras permanecer cerrada por la inconformidad de vecinos en la alcaldía Cuauhtémoc.

“Es importante la reintegración de todos los hombres y mujeres, niños y niñas refugiados que buscan asilo para que se les apoye con su documentación para transitar por el país. Un llamado para que se abra lo antes posible esta oficina”, manifestó el diputado Mario Alberto Torres.

Jesús Torreblanca, de Casa Puebla, aseveró que es urgente que la Comar abra sus oficinas, ya que, sin esta atención, las y los migrantes y transmigrantes quedan a la merced de traficantes de seres humanos.

Además, subrayó la importancia de otorgar un presupuesto suficiente a esta

**POLÍTICOS** aseguran que, sin la atención de esta institución, los indocumentados quedan a merced de traficantes; señalan que su inactividad en la CDMX ha impactado a cuatro mil personas

instancia de cara al 2025, para que pueda operar de manera correcta.

Gerardo Talavera, de Casa Refugiados, apuntó que la inactividad de la Comar en la Ciudad de México ha impactado, en por lo menos, cuatro mil personas, entre ellos muchos menores, quienes no han tenido acceso a ningún procedimiento.

Lorena Cano, de Mujeres Migrantes, indicó que en este momento la Comar no cuenta con una oficina para operar en la CDMX y se han suspendido los plazos y términos, por lo que hay muchas personas, entre ellas mujeres víctimas de violencia, que no pueden continuar con sus procedimientos y no pueden acceder a un documento migratorio para contar con derechos y protección.

“Es muy importante que pueda continuar la operación de la Comar, ya que en la Ciudad de México nos encontramos totalmente paralizados, no podemos realizar ninguna promoción ni solicitud y esto afecta gravemente los derechos de esta población”, indicó.

María Magdalena Silva, representante de Casa de Acogida, Formación y Empoderamiento para Mujeres y Familias Migrantes y Refugiadas (Cafemin), se-

ñaló la urgencia de brindarle un espacio a la Comar, pues, el no atender esta problemática, agrava muchas situaciones en la capital, especialmente porque desde hace dos años el flujo de migrantes ha sido enorme.

Agregó que los albergues de migrantes atienden hasta 800 personas, cuando su capacidad es para cien migrantes y refugiados, debido a que no pueden acceder a un documento para continuar su camino.

Por otro lado, en el foro “México ante el fenómeno migratorio: hacia una estrategia de gestión migratoria en América del Norte 2025”, legisladores y especialistas coincidieron en la necesidad de fortalecer los mecanismos de la migración, el pago de costo de derechos, un plan nacional de desarrollo para que se articule la política migratoria, tener un presupuesto para atender la migración, voluntad política para avanzar en la regularización migratoria.

En las siete mesas de trabajo se destacó también la urgencia por reforzar el presupuesto a la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), legislar con evidencia y perspectiva de seguridad.

## EL DATO

EN LAS MESAS de trabajo se discutió la gestión de la movilidad en México frente a las políticas migratorias de EU.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**La Razón**

11

09/07/2024

LEGISLATIVO



DIPUTADOS de Morena, ayer en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados.

Foto: Especial